

**Prédication du dimanche 20 juin 2010**  
**Au Temple réformé d'Annecy**  
**Le prédicateur laïc ; Jean-Albert Romeu .**

**1ère** Lecture Biblique : Psaume 63 .

**2ème** Lecture Biblique : Galates 3 , V 26 à 29 .

**3ème** Lecture Biblique : Texte de la prédication : Luc 9, V 23 à 27 .

Thème de la Prédication : l'oubli de soi , Suivre le Christ , ne pas sauver sa peau d'abords . Cesser de penser à soi-même .

Jésus dit à tous : "Si quelqu'un veut venir avec moi , qu'il cesse de penser à lui-même , qu'il porte sa croix chaque jour et me suive . Ainsi Jésus nous invite de cesser de penser à nous-même . C'est me semble-t-il une suggestion à l'oubli se soi ? S'oublier , s'oublier enfin pour mieux recevoir , une sorte de lâcher prise pour mieux percevoir la lumière , sa lumière , son enseignement Christique , pour mieux accueillir sa parole , et la laisser traverser notre cœur , notre corps ,et notre pensée . Jésus est mon frère mais il devient aussi mon guide spirituel et j'accepte d'être son disciple . Pourquoi cesser de penser à soi-même ? Certainement pour se délivrer , pour tenter de s'échapper de son égoïsme , de son orgueil , de son égocentrisme . Nous sommes notre propre prison par nos peurs , nos rancœurs , et nos amertumes . S'oublier pour s'ouvrir et entendre la vie , la nature , le monde . Si l'on reste à ressasser sans cesse nos soucis nous nous enfermerons , nous nous rétrécirons , nous stagnerons , soyons généreux et confiant suivons les chemins énigmatiques du Seigneur . Cesser de penser à soi-même afin d'atteindre la paix intérieure , une paix contemplative , confiante et sereine . Devenir un miroir , un simple réceptacle pour refléter la lumière de la vie . On ne peut pas suivre le Seigneur en étant encombré de ses problèmes , de ses souffrances . Il s'agit d'un travail d'allègement , de dépouillement pour se dégager d'une croix trop lourde . Suivre le Seigneur c'est suivre sa conscience , sa sagesse , son éveil . Comprendre véritablement le monde sans illusions , sans angoisses , sans calcul . mais libre , libre de ses préjugés , de ses idolâtries , de ses attachements .de ses émotions pour vivre le sentiment de la joie de la grâce et du don de dieu, du don de sa foi , tout simplement libre car on avance

dans la nouveauté , on renouvelle sa vie , on fait du nouveau délivré des habitudes sclérosantes et aliénantes , des repères dogmatiques , des fausses-sécurités . Le Christ par sa voie nous accorde , nous donne la vie , la vraie vie celle de la curiosité , de l'inconnu , du dialogue ,de l'échange imprévisible , de l'altérité , d'une certaine insécurité radicale face aux mystères insondables des choix de Dieu ! Nous ne sommes rien sans les autres . Le Christ veut que nous soyons ensemble , en communautés non pas pour nous diviser , pour nous quereller les uns contre les autres mais pour nous apprendre à vivre ensemble avec l'autre , avec les autres d'ailleurs Jésus dit bien celui qui veut vivre AVEC moi ; il dit bien avec moi . Le Avec est primordial et essentiel , tout seul le chemin n'a pas de sens . L'absence d' AVEC amoindrit l'espérance car l'espérance ne peut être qu'une joie partagée . Le bonheur est dans le partage et non dans l'isolement des uns des autres , dans la méfiance , dans la distance et la séparation . Le chemin du Christ est rencontre et partage . l'essentiel est la marche sur le chemin et non l'aboutissement . d'ailleurs le Christ ne précise pas où il va exactement , ni ce qu'il fera , quelles seront ses intentions? il ne propose aucun programme , aucun calendrier précis . Il dit tout simplement suis moi ! et abandonne toutes tes pensées , tes croyances , tes émotions . Donne et ainsi tu t'abandonnes tel est le don surprenant de soi-même qu'il nous propose .Nous sommes trop riches en pensées , en éruditions , en souvenirs , en expériences , en stratégies nous sommes devenus riches en savoir théologiques et philosophiques mais pauvre dans son être , dans sa pratique , dans son authenticité , dans ses actes . Suivre Jésus c'est se lier au monde , c'est s'intégrer à un vaste réseau d'interconnexion sources de notre dépassement , de notre sublimation . Jésus rajoute : " Si quelqu'un veut venir avec moi qu'il porte sa croix chaque jour et me suive " fin de citation .Jésus insiste et précise bien chaque jour . Il propose une astuce disons une tactique pour alléger sa croix , à chaque jour de faire face à ses obligations en évitant de les accumuler pour ne pas être submergé et englouti . Le chaque jour indique l'importance du présent , du ici et maintenant , avant de s'inquiéter de l'avenir faisons face d'abords aux réalités du présent , à l'actualité immédiate des évènements , de ses contraintes , de ses devoirs lors du déroulement de son existence , le jour même .évitons de remettre à plus tard, agissons dès maintenant pour résoudre une épreuves , un travail , une conflit . C'est une façon de s'incarner au mieux car le "chaque jour" représente un devoir d'incarnation pour agir , réagir et s'engager . Ne

l'oublions pas le fils de Dieu s'est incarné pour nous montrer aussi et surtout l'importance de l'incarnation . Si on ne s'incarne pas convenablement on ne peut pas s'élever , on ne peut pas progresser sur la voie .l'incarnation est une prise en considération des réalités concrètes de l'existence . la spiritualité en Christ n'est pas une rêverie , une illusion , un mythe voir un idéal c'est un projet accessible pour celui qui est loyal et sincère . Loin de planer , bien au contraire Jésus souhaite des actes , des engagements , des comportements concrets et visibles bien au-delà de l'érudition . Il ne faut pas chercher à prospérer en religiosité par toutes sortes de connaissances Livresques mais devenir un cœur sincère plein de justesse et de spontanéité pour ses frères en vivant dans le commandement d'Amour fraternel .Porter notre croix chaque jour c'est assumer chaque jour ses devoirs , ses responsabilités . La croix peut représenter son fardeau , son ignorance , sa misère , ses faiblesses , ses échecs . Chaque jour il faut se remettre à la tâche pour alléger ce fardeau , chaque jour se remettre au travail pour s'améliorer , chaque jour essayer de se transformer ,de se corriger , essayer de mourir à soi-même en s'oubliant pour renaître et devenir une femme nouvelle , un homme nouveau édifié par la conscience de l'esprit-saint .Porter sa croix c'est le courage de ne pas fuir c'est la nécessité de bâtir une force intérieure . c'est faire preuve d'honnêteté , de cohérence , de beauté et de patience que de porter sa croix . Jésus avance avec des hommes honnêtes gouvernés par des valeurs morales de respect , de reconnaissances , de droitures et de modesties . Porter sa croix c'est obéir à son destin que Jésus nous a prédestiné afin d'atteindre paradoxalement sa liberté . Car Sa liberté passe par le fardeau de sa croix !la grâce donnée par Dieu ne nous empêche pas de faire un travail sur soi , un travail d'oubli de notre égo pour retrouver le chemin de la justice et de la vérité .Jésus dit encore ceci : " en effet , celui qui veut sauver sa vie la perdra ; mais celui qui perdra sa vie pour moi la sauvera" on s'imagine que la logique humaine est plus convaincante face à la folie du Christ . Qu'est-ce que sauver sa vie ? une question bien subjective et relative ! méfions nous des apparences trompeuses . On n'a pas à sauver sa peau d'abords, avant les autres , tout seul cela n'a pas de SENS , on doit se sauver tous ensemble comme les abeilles d'une ruche . un salut solitaire est illusoire et dérisoires . le salut ne peut être qu'une notion collective d'où la nécessité de suivre sur ce plan là Jésus , car Jésus apporte un salut au monde , il ne vient pas pour quelques privilégiés , ni pour une élite . On croît perdre sa vie alors qu'on la gagne en la sauvant pour nous tous . Perdre sa vie pour

Jésus c'est renoncer à ses calculs , à ses intérêts , à sa gloire , à son pouvoir , à son profit . Perdre sa vie c'est accepté l'insécurité radicale de la vie . Dieu peut tout reprendre quand bon lui semble certes il est bon et nous aime mais souvent on ne comprends pas ses silences , ses absences , ses discrétions . Comme le dit si bien Jésus : "A quoi , sert-il à un homme de gagner le monde entier s'il se perd lui-même ou va à sa ruine ? gagner le monde ou gagner sur autrui est un leurre ! il ne s'agit pas de gagner et de vaincre , il s'agit d'être juste , loyal et bienveillant . Vouloir gagner le monde est une tentation redoutable du pouvoir , celle des manipulations et des intrigues de toutes sortes . La vie ne se calcule pas , elle s'invente et s'innove chaque jour dans l'inspiration , dans le ressenti , dans l'éveil à la créativité tout entière de l'esprit-Saint , je ne suis pas le centre du monde voilà pourquoi je perdrais ma vie en voulant la sauver si j'écoutais mon égo ! Jésus est venu libéré les hommes de leur violences , de leur guerres , de leur rapports de force inlassables pour exploiter honteusement le monde et les nations c'est ainsi que l'on perds sa vie , son âme , et son cœur . On se perd dans ces jeux d'ambition personnelle .La méchanceté des ténèbres du monde nous pousse au nihilisme , à l'autodestruction , à une culture mortifère , à la spirale du désespoir et de la honte . Jésus est la lumière qui brille dans ce monde pour nous dire que la vie est et sera toujours la plus forte , la plus joyeuse ; une façon de pressentir l'élan éternel du feu de la vie toujours renouvelé et transfiguré et de nous relier déjà au royaume des Cieux de son Père .L'accomplissement de sa croix c'est de la porter avec dignité , honneur et conscience en n'étant pas dupe de ses mensonges .Suivre le Seigneur c'est entendre l'appel de l'espérance , de la foi et de l'amour du Christ qui sera toujours à nos côtés tout au long de notre chemin d'existence .

Quelle gloire d'aimer , de prier et de louer le Seigneur !

et personne ne pourra me l'enlever

au Seigneur préserve moi d'un tel malheur !

je resterai toujours en alliance avec toi , AVEC toi voilà la clé du mystère de la vie / AVEC ? AVEC le seigneur Jésus pour nous tous .

Amen ...